
О работе члена Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации – представителя от Государственного Собрания – Эл Курултай 

Республики Алтай Татьяны Анатольевны Гигель в 2017 году 

 

Совет Федерации в течение 2017 года в полном объёме исполнял свои 

конституционные полномочия. Участие верхней палаты в законотворческой 

деятельности было направлено на формирование современной и эффективной 

правовой базы в целях обеспечения социально-экономического развития страны.  

Выполняя свои конституционные обязанности, Совет Федерации дал старт 

президентской избирательной кампании. Выборы состоятся 18 марта 2018 года. 

По инициативе членов палаты были одобрены изменения в избирательное 

законодательство, направленные на обеспечение проведения честных и 

конкурентных выборов.  

Об участии в работе Совета Федерации 

В 2017 году проведено 23 

заседания Совета Федерации, на 4 

больше, чем в прошлом году, на 

которых одобрено 512 законов, из 

них 4 - конституционных. Татьяна 

Анатольевна Гигель, являясь 

представителем от Государственного 

Собрания – Эл Курултай Республики 

Алтай в Совете Федерации 

Федерального Собрания Российской 

Федерации, принимала непосредственное участие во всех заседаниях Совета 

Федерации. 

За отчётный год Татьяне Анатольевне удалось принять участие в работе 

следующих заседаний: «Актуальные вопросы обеспечения безопасности и 

развития детей в информационном пространстве»; «Законодательное обеспечение 

подготовки кадров для агропромышленного комплекса Российской Федерации»; 

«Актуальные проблемы правового регулирования садоводства, огородничества и 

дачного хозяйства»; «О совершенствовании системы предоставления субсидий из 

федерального бюджета для осуществления государственной поддержки в сфере 

агропромышленного комплекса»; «Охрана лесов от пожаров в 2017 году: задачи, 

проблемы и пути их решения»; «Законодательное обеспечение воспроизводства 

лесов: задачи, проблемы и пути их решения»; «О реализации Федерального 

закона «Об отходах производства и потребления»; «О мерах государственного 

регулирования качества воды источников питьевого водоснабжения»; «Телецкое 

озеро – уникальный природный символ России»; «Правовое обеспечение 

устойчивого развития сельских территорий»; «Практика применения 

Федерального закона от 13 июля 2015 года № 218-ФЗ «О государственной 

регистрации недвижимости»; «О параметрах проекта федерального бюджета на 



2018 год и на плановый период 2019 и 2020 годов»; «Роль аграрной науки в 

решении вопросов импортозамещения и реализации Государственной программы 

развития сельского хозяйства и регулирования рынков сельскохозяйственной 

продукции, сырья и продовольствия на 2013–2020 годы»; «Проблемы лесного 

хозяйства и ведения государственного лесного реестра». 

Об участии в работе Комитета по аграрно-продовольственной 

политике и природопользованию 

В рамках работы Комитета по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию усилия сенатора были направлены на совершенствование 

нормативной правовой базы, регулирующей отношения в аграрной сфере, в сфере 

природопользования и охраны окружающей среды, на формирование условий для 

развития агропромышленного комплекса (АПК) и его важнейшей составной части 

– сельского хозяйства, а также рыбохозяйственного комплекса, лесного и водного 

хозяйства, земельных отношений. 

В 2017 год прошло 23 заседания 

Комитета, в том числе расширенные с 

участием профильных федеральных 

органов исполнительной власти, 

представителей органов государственной 

власти субъектов Российской Федерации, 

общественных объединений и научных 

учреждений, экспертов. На заседаниях 

Комитета рассмотрено более 300 

вопросов.  

В Год экологии Комитет по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию особое внимание уделял экологической проблематике.  

Одним из ключевых событий Года экологии, безусловно, стал Невский 

международный экологический конгресс. Он проводится под эгидой Совета 

Федерации и МПА СНГ с 2008 года в Санкт-Петербурге и является уникальной 

площадкой для рассмотрения наиболее актуальных экологических проблем. 

Комитет в рамках Конгресса отвечал за проведение круглого стола по теме 

«Развитие системы особо охраняемых природных территорий как эффективный 

механизм сохранения и развития биологического разнообразия». 

Вопросам рационального природопользования и охраны окружающей среды 

был посвящён круглый стол «Телецкое озеро - уникальный природный символ 

России», который прошёл под председательством Первого заместителя 

Председателя Совета Федерации Николая Васильевича Федорова.  

Т.А. Гигель лично отвечала за подготовку материалов и его проведение. 

Данное мероприятие вызвало интерес не только среди профессионалов, но и 

коллег-сенаторов, депутатов Государственной Думы, общественности, а также 

жителей нашей республики, которые нашли возможность в нём поучаствовать. 

Глава Республики Алтай, Председатель Правительства Республики Алтай 



Александр Васильевич Бердников выступил на встрече с обобщающим докладом. 

Всё это вместе взятое говорит о том, что судьба Телецкого озера, второго по 

запасам пресной воды в нашей стране, сегодня волнует всех. Хочется надеяться, 

что выработанные в ходе работы круглого стола предложения будут 

осуществлены. Руководство Совета Федерации высоко оценило данное 

мероприятие. 

10 октября 2017 года Комитет провёл круглый стол на тему «Правовое 

регулирование в сфере заготовки и переработки пищевых лесных ресурсов 

(дикоросов): проблемы и пути их решения». Т.А. Гигель была инициатором его 

организации и проведения. В совещании приняли участие представители 

Минприроды, Минсельхоза, Минэкономики, Минпромторга, Роспотребнадзора, 

Генеральной прокуратуры, Рослесхоза. Была организована фотовыставка. 

Вниманию участников были представлены интересные доклады и выступления.  

Мероприятие имело большой общественный резонанс исходя уже из того, 

что данная тема поднимается крайне редко. Отрадно, что удалось привлечь 

особое внимание к этой важной проблеме не только специалистов, 

общественность, экспертов, но соответствующие государственные структуры. 

Впервые рекомендации круглого стола на тему «дикоросов» были направлены не 

только руководителям субъектов, но и в Правительство Российской Федерации и 

соответствующие государственные структуры.  

20 ноября Комитет провёл 

круглый стол на тему «Состояние 

лесозаготовительной промышленности 

России», где обсудили вопросы 

дальнейшего развития 

лесопромышленного комплекса. Эта 

тема возникла по инициативе членов 

Экспертно-консультативного совета по 

лесопромышленному комплексу. 

Татьяна Анатольевна также принимала 

непосредственное участие в его организации и проведении.  

28 ноября проведён круглый стол «Проблемы ведения лесного хозяйства, в 

том числе государственного лесного реестра».  

В рамках работы Комитета Т.А. Гигель приняла участие в рабочей встрече с 

Министром сельского хозяйства РФ. В феврале 2017 года приняла участие в 

мероприятии форума «Труженики социальной сферы села» в международной 

встрече с делегацией Комитета продовольствия, сельского и лесного хозяйства 

Баварского ландтага.  

Принимала непосредственное участие в работе агропромышленной 

выставки «Золотая осень», Агробизнесфоруме «Лидерство российского АПК: как 

обеспечить качественный рос».  



Вместе с делегацией Республики Алтай принимала участие в 

торжественном собрании, посвящённом Дню работника сельского хозяйства и 

перерабатывающей промышленности.  

Выступила с докладом в Государственной Думе на парламентских 

слушаниях по теме «10 лет Лесному кодексу Российской Федерации: итоги, 

проблемы, перспективы».  

Участвовала в выездном 

заседании Комитета в Липецкой 

области. Заседание было посвящено 

изучению перспективного опыта 

развития сельского хозяйства области. 

Приняла участие в работе V 

Всероссийского съезда по охране 

окружающей среды 2017 «Экотех». 

 

 

О работе в Экспертно-консультативном совете по лесному комплексу 

В 2017 году в Комитете продолжила 

работу в качестве председателя 

Экспертно-консультативного совета 

по лесному комплексу. 

Приоритетными направлениями 

работы Совета являются вопросы 

охраны, использования и 

воспроизводства лесов. Эта работа 

ведётся в тесном сотрудничестве со 

специалистами, лесопромышленного 

комплекса, высокопрофессиональными экспертами, научным сообществом, и 

конечно, непосредственно со специалистами из регионов.  

За время работы ЭКС удалось достигнуть понимания и положительных 

результатов в совместной работе с Минпромторгом, Минстроем, Минприродой и 

Рослесхозом России, а также рядом лесных регионов по многим вопросам. ЭКС 

продолжает расширять деловые связи с отраслевыми федеральными ведомствами, 

рядом крупных предприятий отрасли и региональными органами власти. 

Работа ЭКС успешно ведётся благодаря активной позиции аппарата 

Комитета, отраслевых промышленных и научных предприятий (их ассоциаций и 

акционерных обществ) с участием Ассоциации предприятий 

деревообрабатывающей и мебельной промышленности России (АМДПР), 

Торгово-промышленной палаты (ТПП) и ОАО ЦНИИБ по вопросам развития 

деревообработки, домостроения, производства плит и мебели. 



В 2017 году в состав ЭКС вошли новые эксперты с активной жизненной 

позицией, которые внесли свои предложения в его работу. В рамках работы ЭКС 

проводятся встречи с представителями профессиональных сообществ и 

общественных организаций. 

В 2017 году по инициативе ЭКС совместно с Комитетом были рассмотрены 

вопросы: «Правовое регулирование в сфере заготовки и переработки пищевых 

лесных ресурсов (дикоросов): проблемы и пути их решения», «Актуальные 

проблемы использования, охраны, защиты и воспроизводства российских лесов и 

пути их решения».  

Ключевым направлением работы ЭКС в отчётном году явилось его участие 

совместно с профильным Комитетом в разработке «Стратегии развития 

лесопромышленного комплекса России до 2030 года». С этой целью ЭКС 

направил в 54 региона проект разрабатываемой «Стратегии». Проведён ряд 

заседаний и рабочих совещаний по анализу разрабатывающейся Стратегии. 

Члены Экспертно-консультативного совета, профессиональное сообщество, 

ведущие учёные отрасли высказали замечания концептуального и конкретного 

характера. Это мнение поддержано представителями исполнительной и 

законодательной власти 54 субъектов РФ. Т.А. Гигель принимала участие в 

совещании в Минпромторге. Замечания ЭКС были частично приняты, в 

настоящее время идёт соответствующая доработка документа.  

По мнению Т.А. Гигель, благодаря усилиям членов ЭКС проблемы лесного 

комплекса всё чаще поднимаются на заседаниях палаты среди наиболее важных и 

наболевших для экономики страны.  

Природоохранный проект «Эколята – молодые защитники природы»  

в действии 

Важно отметить, что в План Правительства Российской Федерации по 

проведению Года экологии был включён инициированный Комитетом и 

поддержанный руководством Совета Федерации пункт «Реализация мероприятий 

в рамках природоохранных проектов под общим названием «Эколята - молодые 

защитники природы». Сегодня все субъекты Российской Федерации, как 

участники проектов, объявлены территориями «Эколят – Молодых защитников 

Природы». 

Т.А. Гигель как руководителю этих проектов, удалось привлечь к 

проведению акции практически все регионы России. В июне 2017 года она вошла 

в Совет и выбрана председателем Секции по сохранению природного наследия 

России. Одно из важных направлений работы секции является развитие 

природоохранных социально-образовательных проектов «Экололята–

Дошколята», «Эколята» и «Молодые защитники природы».  

В мероприятиях Всероссийской акции и проектов приняли участие все 

российские регионы. Всего за этот период было проведено более 500 различных 

тематических мероприятий, начиная от конкурсов, встреч, выставок, викторин, 



квестов, экологических троп и заканчивая праздниками, фестивалями, 

олимпиадами.   

Кратко хочется отметить некоторые мероприятия, которые имели большой 

общественный резонанс. 

В начале марта в технопарке 

Новосибирского Академгородка 

проведён межрегиональный форум 

«Сибирь – территория Эколят – 

Молодых защитников Природы» при 

участии заместителя полномочного 

представителя Президента 

Российской Федерации в Сибирском 

федеральном округе Любовью 

Евгеньевной Бурдой. На нём 

Республика Алтай наряду с 

Новосибирской областью выступила с важной инициативой — распространить 

опыт экологического воспитания детей на все регионы Сибирского федерального 

округа. Данный форум планируется проводить ежегодно в одном из субъектов 

Сибирского федерального округа. 

По мнению Татьяны Анатольевны, в нынешних условиях, когда Республика 

Алтай принимает огромные потоки туристов, природа испытывает колоссальную 

антропогенную нагрузку, очень 

важно начинать воспитывать 

бережное отношение к окружающей 

среде с детского возраста. 

«Присоединение Республики Алтай 

к проектам «Эколята» и «Молодые 

защитники природы» этому будет 

способствовать», - об этом сказала 

Татьяна Анатольевна в интервью 

для портала «Евразийское женское 

сообщество».  

В рамках природоохран-

ных социально-образовательных 

проектов «Экололята–

Дошколята», «Эколята» и 

«Молодые защитники природы» 

во время празднования Дня 

Победы впервые в Российской 

Федерации выступили с 

инициативой создания в городах-

героях «Островков Памяти, 

Мужества и Славы Эколят – 



Молодых защитников Природы» в знак памяти павших в Великой Отечественной 

войне. «Островки» становятся своеобразным природным обелиском памяти в 

городах–героях.  

Акция стартовала в городе Волгограде и будет продолжена в 2018 году во 

всех городах-героях.  

С 3 по 5 июня 2018 года во всех субъектах Российской Федерации в рамках 

Всероссийской акции был проведён «Праздник Эколят» с участием детей и 

взрослого населения регионов. 

Впервые в мировой практике на Невском международном экологическом 

конгрессе было объявлено о начале Международной акции «Эколята России 

приглашают друзей!», и тем самым пригласили сказочных героев разных стран к 

сотрудничеству во имя спасения природы нашей планеты. Сегодня с полным 

правом можно говорить о том, что именно такие проекты становятся одним из 

направлений международного гуманитарного сотрудничества. 

17 июня в рамках VI Международного фестиваля «Сказочные игры на 

Вятке» в городе Кирове был дан старт международной акции «Эколята России 

приглашают друзей!» с участием более 40 сказочных героев из 5 стран. 

В июне и сентябре прошло ещё одно значимое мероприятие акции – на 

привокзальных площадях Казанского, Белорусского и Ленинградского вокзалах 

города Москвы совместно с ОАО «РЖД» была проведена выставка-презентация 

вышеназванных проектов, которая позволила познакомить москвичей и гостей 

столицы с работой Эколят. 

14 ноября в Астраханской области состоялся межрегиональный форум 

«Эколята – Молодые защитники Природы Каспия и Нижнего Поволжья». 

В конце ноября на территории Ярославской области стартовал проект 

«Рыбинское море – территория эколят», который организован в рамках 

Всероссийской акции «Россия – территория Эколят – Молодых защитников 

Природы». Ярославская область вошла в число пилотных регионов, где 

предусматривается проведение на Рыбинском водохранилище «Регаты эколят» на 

снегоходах, а также других соревновательных и исследовательских проектов. В 

Ярославле с руководством области обсуждена новая программа «Рыбинское море 

– территория Эколят».  

В 2017 году произошло значимое 

событие – 50-летие Золотого кольца 

России. В честь этого в г. Владимире 

проведён первый форум «Эколята 

Золотого кольца России» с 

продолжением этой акции во всех 

городах этого маршрута. 

 

 



В рамках Всероссийской акции в 

декабре на территории Сургутского 

района Ханты-Мансийского 

автономного округа прошло 

посвящение ребят в «Эколята - 

Молодые защитники Природы».  

Т.А. Гигель приняла в мероприятии 

непосредственное участие. 

Следует отметить, что этот 

проект поддерживают в Совете 

Федерации шесть комитетов. Это один из тех масштабных проектов, который 

охватил такое «межкомитетное» тесное сотрудничество. Данные инициативы о 

придании проектам статуса федеральных, включении мероприятий проектов в 

программу «Десятилетие детства» и создании на базе проектов Экспертного 

совета по координации деятельности экологической направленности поддержаны 

Правительством Российской Федерации и соответствующими министерствами. В 

рамках проектов в 2018 году запланировано проведение ряда мероприятий с 

участием зарубежных стран и парламентариев. 

Важной составляющей работы палаты является участие в работе 

постоянных мероприятий Евразийского женского форума. Т.А. Гигель является 

постоянным участником этих мероприятий.  

В 2017 принимала участие в работе II форума социальных инноваций 

регионов, который традиционно проводит Совет Федерации. 

Работа по поручениям Правительства Республики Алтай и 

Государственного Собрания – Эл Курултай Республики Алтай 

В соответствии с поручением Государственного Собрания - Эл Курултай 

Республики Алтай по вопросу «Законодательное регулирование защиты прав и 

интересов участников долевого строительства» ведётся работа по реализации  

п.1 Рекомендаций публичных слушаний по данной теме. Были направлены 

письма в адрес председателя Комиссии ГД по жилищной политике и жилищно-

коммунальному хозяйству А.Г. Сидякина, рабочей группы по защите прав 

участников долевого строительства, Министра строительства и жилищно-

коммунального хозяйства Российской Федерации о возможности оказания 

конкретной помощи обманутым дольщикам. 

В соответствии с поручением от 20.11.2017 № 965 по вопросу 

законодательного регулирования условий продажи алкогольной продукции 

организациям и индивидуальным предпринимателям при оказании услуг 

общественного питания направлены письма в соответствующие профильные 

комитеты Государственной Думы, Совета Федерации и Федеральной службы по 

регулированию алкогольного рынка. Ответы направлены в адрес Председателя 

Государственного Собрания - Эл Курултай Республики Алтай. 



В соответствии с поручением от 10.11.2017 № 930 по выполнению 

рекомендаций публичных слушаний по проекту закона Республики Алтай  

«О республиканским бюджете Республики Алтай на 2018 год и плановый период 

2019 и 2020 годов» направлены соответствующие запросы Заместителю 

Председателя Правительства Российской Федерации Д.Н. Козаку, Министру 

транспорта Российской Федерации, в Министерство труда и социальной защиты 

Российской Федерации.  

В соответствии с поручением Главы Республики Алтай (от 02.10.2017  

№ 5706) по вопросу урегулирования сложившейся ситуации с определением 

начисления заработной платы категории работников, заработная плата которых 

установлена на уровне её минимального размера, были направлены запросы в 

соответствующие комитеты Государственной Думы и Совета Федерации, 

Минтруд. Ответы направлены в адрес Главы Республики Алтай, Председателя 

Правительства Республики Алтай и соответствующих структур правительства.  

В ходе проведения деловых переговоров с руководством Рослесхоза и 

ведущих департаментов удалось решить вопрос по выделению дополнительных 

финансовых ресурсов, необходимых для ритмичной работы Министерства 

природных ресурсов, экологии и имущественных отношений Республики Алтай.  

Об участии в общественно-политической жизни республики 

За 2017 год Татьяна Анатольевна неоднократно принимала участие в работе 

сессий Государственного Собрания – Эл Курултай Республики Алтай, 

встречалась с руководством Республики Алтай, депутатами Республики Алтай, 

членами Правительства Республики Алтай, руководителями федеральных и 

муниципальных структур и ведомств.  

В рамках рабочего визита в январе встретилась с сотрудниками Горно-

Алтайского научно-исследовательского института сельского хозяйства. В ходе 

встречи был затронут вопрос о необходимости принятия федерального закона  

«О горных территориях», который поможет решить многие стоящие перед 

сельскохозяйственной отраслью вопросы, в том числе по дальнейшему 

продвижению научных открытий на региональном уровне.  

В январе посетила с. Анос 

Чемальского района и приняла участие 

в торжествах, посвящённых 147-й 

годовщине со дня рождения 

выдающегося алтайского художника и 

общественного деятеля Григория 

Ивановича Чорос-Гуркина.  



В конце этого же месяца прошла 

встреча с исполнительным директором 

перерабатывающего предприятия ООО 

«Майма-молоко» Р. Джамбиновым.  

Побывала в коррекционной 

образовательной школе-интернате  

VIII-го вида (школа для глухонемых 

детей в г. Горно-Алтайске). С помощью 

педагогического коллектива дети с 

ограниченными возможностями, 

собранные со всей республики, имеют возможность получить в данном 

учреждении основные навыки социальной адаптации и реабилитации.  

Находясь в рабочей командировке в регионе, в феврале встретилась с 

Министром природных ресурсов и имущественных отношений Республики Алтай 

А.А. Алисовым. В ходе разговора была поднята тема экологического образования 

и воспитания экологической культуры у подрастающего поколения в рамках 

природоохранной деятельности в регионах на примере природоохранных 

социально-образовательных проектов «Эколята - дошколята», «Эколята» и 

«Молодые защитники Природы».  

Также прошла встреча с председателем Комитета Государственного 

Собрания - Эл Курултай Республики Алтай по социальной защите и охране 

здоровья населения Н.А. Никитенко, на которой обсуждалась ситуация, связанная 

с передачей неиспользуемых земель, относящихся к ФГУП «Алтайское 

экспериментальное сельское хозяйство», в муниципальную собственность 

сельских поселений Шебалинского района.  

Приняла участие в значительном для региона событии - в торжественном 

собрании, посвящённом 25-летию образования Парламента Республики Алтай и 

Правительства Республики Алтай, зачитала приветственный адрес Председателя 

Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации Валентины 

Матвиенко. Выступила на совещании, посвящённом подведению итогов 

мониторинга республиканского законодательства за 2016 год.  

В марте 2017 года в ходе рабочей поездки в регион прошла встреча с 

Председателем Государственного  Собрания - Эл Курултай Республики Алтай 

В.Н. Тюлентиным. В центре обсуждения был проект обращения на имя 

Председателя Правительства РФ Д.А. Медведева о необходимости разработки в 

Год экологии государственной программы Российской Федерации по сохранению 

природных объектов, включенных в список Всемирного наследия ЮНЕСКО. 

Встретилась с известным в регионе экологом, доктором географических 

наук, проректором по научной и инновационной деятельности Горно-Алтайского 

государственного университета М.Г. Суховой. Разговор коснулся экологического 

образования, культуры и просвещения. 

http://www.council.gov.ru/events/news/?persons=1310


В апреле встретилась с 

Первым заместителем 

Председателя Правительства 

Республики Алтай Н.М. Екеевой. 

На встрече обсуждались вопросы 

продвижения региональных 

законодательных инициатив на 

федеральном уровне. В том числе 

был обсуждён законопроект по 

Телецкому озеру и программы по 

его сбережению, представленной в 

рамках Года экологии в 

Правительство Российской Федерации.  

Также провела встречу с женским активом Турочакского района. На 

мероприятии были подняты вопросы о возрастании роли женщин при принятии 

общественно значимых решений. В свою очередь проинформировала 

присутствующих, что на уровне Совета Федерации в рамках Евразийского 

женского форума ведётся большая работа по объединению женского движения не 

только страны, но и всего мира.  

В рамках работы в регионе в мае приняла участие в мероприятиях, 

посвящённых празднованию 1 мая, встретилась с членами общественной 

творческой организации «Союз театральных деятелей Республики Алтай». В ходе 

беседы подчеркивалась общественная значимость театрального искусства, 

необходимость постоянного роста профессионального мастерства театральных 

коллективов.  

В преддверии Дня Победы 

встретилась с ветеранами Великой 

Отечественной войны Чойского 

района, поздравила их с наступающим 

праздником и вручила памятные 

подарки. Посетив с рабочим визитом 

Чойский район, провела приём 

граждан. Поднятые заявителями 

вопросы касались качества 

медицинского обслуживания, 

совершенствования законодательства 

в лесной сфере, дорожной отрасли, земельных отношений. Уже традиционно 

приняла участие в шествии «Бессмертного полка».  

Встретилась с туроператорами Чемальского района и с руководителем 

музея русской культуры «Десятиручка» С. Шиловой. Разговор коснулся 

необходимости организовать постоянную туристическую ярмарку, которой до 

последнего времени в Республике Алтай не было.  



В мае прошла встреча с сотрудниками Алтайского государственного 

природного биосферного заповедника, которые активно занимаются не только 

вопросами охраны, восстановления и увеличения поголовья ценных животных, но 

и сохранением природных ландшафтов Горного Алтая, а также экологическим 

воспитанием. 

В июне месяце провела встречу с Заместителем Председателя 

Правительства Республики Алтай М.Ю. Маргачевым. В ходе беседы были 

затронуты вопросы медицинского обслуживания населения, о её доступности для 

населения.  

Также посетила городской детский оздоровительный лагерь дневного 

пребывания «Космос».  

Провела встречу с сотрудниками Управления социальной поддержки 

населения Майминского района, на которой обсудили вопрос реализации 

пилотного инновационного проекта «Развитие негосударственного сектора в 

сфере социального обслуживания на дому».  

Во время рабочей поездки по Турочакскому району встретилась с 

работниками сувенирной мастерской в с. Иогач. Необходимо отметить, что 

высококачественные сувенирные изделия турочакских мастеров способствуют 

имиджевой привлекательности региона, и как следствие, выводу Республики 

Алтай на лидирующие позиции в туристическом бизнесе.  

В преддверии Дня молодёжи 

встретилась со студентами Горно-

Алтайского государственного 

университета, московских вузов, 

медицинского и педагогического 

колледжей. В ходе разговора были 

затронуты вопросы получения 

грантов, а также кадровой 

политики. 

 

 

В июле приняла участие в общественных слушаниях по вопросам 

социально-экономического развития региона. На совещании была обсуждена 

долгосрочная стратегия по развитию эколого-экономического региона «Горный 

Алтай» на основе «зелёных технологий», которая позволит сформировать 

структуру региональной экономики высокой эффективности в производственных 

отраслях и сфере услуг. 

В августе, в канун нового учебного года приняла участие в августовском 

педагогическом совещании в Чойском районе Республики Алтай. На мероприятии 

были обсуждены вопросы материально-технического и финансового обеспечения 

образовательного процесса, а также качества образования в целом.  



Встретилась с председателем филиала Петровской академии наук и 

искусств по Республике Алтай, доктором исторических наук Александром 

Гурьевым. Речь шла о работе филиала академии в регионе, которая в январе 

следующего года отметит свое 20-летие. Сенатор горячо поддержала 

предложение её членов установить мемориальную доску на здании Ыныргинской 

школы, где учился Владимир Бахмутов, известный в республике и за её 

пределами прозаик. 

В сентябре приняла участие в торжественном собрании, посвящённом 

празднованию Дня города Горно-Алтайска, которому исполнилось 89 лет.  

Выступила на открытии 

фотовыставки Алтайского 

биосферного заповедника 

«Всемирное природное наследие. 

Алтын-Кёль. Телецкое озеро». 

Выставка, открывшаяся в 

Парламенте региона, была 

приурочена к Году экологии и  

100-летию заповедной системы 

России, а также 85-летию 

Алтайского заповедника.  

Также приняла участие в праздновании Дня работников леса, который 

прошёл в центре черневой тайги  - Чойском районе.  

Выступила с приветственным словом к организаторам и участникам 

масштабной экологической акции «Чистый берег». Эта масштабная акция 

привлечёт внимание населения к экологическим проблемам.  

Провела встречу с творческим коллективом Каракокшинской школы 

искусств, которая в 2017 году отмечает свой 45-летний юбилей. Школа искусств в 

селе Каракокша является основным источником развития культурно-эстетических 

потребностей населения.  

В сентябре встретилась с Первым заместителем Председателя 

Правительства Республики Алтай Р.Р. Пальталлером. В ходе разговора 

обсуждались перспективы развития Республики Алтай. Поднят вопрос 

прохождения на федеральном уровне закона «О сохранении Телецкого озера», а 

также принятие проекта-паспорта по сохранению озера, который сформировало 

региональное правительство совместно с депутатским корпусом.  

Приняла участие в торжественном мероприятии, посвящённом Дню 

работников леса, которое состоялось в Национальном театре имени П.В. Кучияка. 

В октябре проведена встреча с представителями компании «Солнечная 

энергия». «Солнечная энергия» является одной из лидирующих в России 

компаний в области создания энергогенерирующих мощностей альтернативной 

энергетики.  



Встретилась с коллективом управления Федеральной службы по надзору в 

сфере защиты прав потребителей и благополучия человека (Роспотребнадзор) по 

Республике Алтай во главе с его руководителем Л.В. Щучиновым. Были 

обсуждены актуальные вопросы по обеспечению санитарно-эпидемиологического 

благополучия населения. 

В ноябре приняла участие в праздничных мероприятиях, посвящённых  

95-летнему юбилею экономической службы региона.  

Посетила презентацию книги «Жизнь, посвящённая Алтаю». Новое издание 

посвящено выдающемуся общественно-политическому деятелю Республики 

Алтай Юрию Васильевичу Антарадонову, который на протяжении 15 лет 

выполнял обязанности заместителя Председателя Правительства Республики 

Алтай по социальным вопросам.  

Встретилась с коллективом филиала 

Усть-Мунинской пекарни в селе Карлушка 

Майминского района. В ходе беседы отметили, 

что все продукты, в том числе хлеб, должны 

соответствовать Техническому регламенту 

Таможенного союза «О безопасности пищевой 

продукции».  

 

В декабре встретилась с руководством золотодобывающего предприятия 

«Рудник «Весёлый». В ходе встречи обсуждался вопрос остановки подачи 

электроэнергии на шахты предприятия.  

Встретилась с коллективом производственной компании ООО «Нарине», 

которая сегодня по праву относится к числу ведущих предприятий страны по 

производству высококачественных фитопрепаратов и биологически активных 

добавок к пище.  

Приняла участие в общественных слушаниях на тему «Сохранность земли 

— сохранность поколений», на которых были обсуждены вопросы соблюдения 

экологического законодательства в Турочакском районе. 

Работа с обращениями граждан 

На протяжении всего отчётного периода велась активная работа по 

рассмотрению обращений граждан, оказывалась помощь людям, оказавшимся в 

трудной жизненной ситуации. Обращения на имя сенатора Т.А. Гигель поступают 

через приёмную в г. Горно-Алтайске и приёмную в Совете Федерации. За 2017 

год поступило 86 обращений (письменных и устных), более половины обращений 

рассмотрены положительно, по всем остальным даны подробные консультации. 

По обращениям, требующим проверки, в соответствии с законодательством 

Российской Федерации были направлены запросы члена Совета Федерации в 

соответствующие структуры. 



Анализ тематики обращений показал, что избирателей в основном волнуют 

вопросы соцобеспечения и соцзащиты, здравоохранения, предоставления мест в 

дошкольных образовательных учреждениях, лекарственного обеспечения, 

выделения земельных участков под индивидуальное жилищное строительство, 

проблемы в сфере труда и занятости населения. Увеличилось количество 

обращений об оказании содействия в выделении квот на высокотехнологические 

операции, организации работы ТСЖ, УК, оказании юридической помощи, по 

вопросам аграрного сектора.  

В декабре в рамках всероссийского приёма граждан была организована 

«горячая телефонная линия», в ходе которой поступило 7 обращений, 5 из 

которых были решены положительно. Работа с населением в формате «горячая 

телефонная линия» достаточно актуальна, особенно в контексте современной 

экономической ситуации в регионе и стране. Ведь это не только быстрый, но и 

наиболее доступный способ установить контакты с людьми и помочь им в 

решении их проблем. Т.А. Гигель, являясь членом Всероссийской политической 

партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», активно участвует в личном приёме граждан в 

региональной общественной приёмной Председателя Партии «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ» Д.А. Медведева в Республике Алтай.  

Информация о деятельности сенатора направляется в форме пресс-релизов в 

республиканские и районные средства массовой информации, размещается на 

официальных сайтах Совета Федерации Федерального Собрания РФ, на сайте 

Государственного Собрания – Эл Курултай Республики Алтай, в электронных, 

печатных и эфирных средствах массовой информации. 
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